
令和2年度 第3回 開西中学校区 学校運営協議会 (概要 )

日時 令和3年3月10日 (水 )18時30分～19時35分

場所 滝川市立開西中学校 体育館

【司会進行 事務局校 松本教頭】

第３回開西中学校区学校運営協議会は、開西中学校 松本教頭の司会進行により、進め

られました。

1.開会の後、 2.「会長挨拶」では、水口会長より、

「今年度は、第１回・第２回ともに書面会議となり、

第３回目ではありますが、最初で最後の集まりとな

ります。学校関係者評価は、学校の様子を実際に見

てどうあるべきかを評価するものですが、今年度は

大変評価しにくかったように思います。本日は、一

年分の思いを込め、令和 3年度がよいスタートとな

るような発言をたくさんしていただきたいと思いま

す。また、新型コロナウイルス感染症拡大防止のた

め、 1時間以内の会議となりますようお願い申し上

げます。」という内容のお話がありました。

３ .「校長挨拶」では、はじめに、西小学校 長谷川校長より、

「コロナ禍の中、学校内では、色々と制限された教育

活動となりました。本日は、地域の皆さんからの忌憚

のないご意見をたくさんお聞かせいただき、これから

の教育活動に生かして参りたいと思います。」という

内容のお話がありました。

次に、開西中学校 橋本校長より、

「昨年は、卒業証書授与式・入学式に出席する機会を

失われ、参観日も中止になるなど、学校に来られない

状況でした。学校祭や吹奏楽の演奏会ができたことな

どは評価に反映できたとは思いますが、来年度はどの

ように評価すべきなのかなど、色々とご協議いただき

たいと思います。」という内容のお話がありました。

4.「出席委員確認」後、水口会長が、議事進行を務められました。

5.「 報告事項」では、橋本校長より、議案の通り経過報告がありました。

６ .「 協議事項」に入り、 (１ )令和２年度 西小学校・開西中学校の学校評

価 (最終評価 )の報告と「学校関係者評価書」の検討についての協議に入

りました。

まず、西小学校の穂山教頭より、 (ア )学校評価の結果についての説明

がありました。特に、保護者アンケートの提出が９割を超え、多数の貴

重なご意見をいただいたことや児童アンケートの分析結果をもとに、今

年度の学校経営の課題・改善点を明らかにしたとの説明がありました。

「学校関係者評価書」の検討については、長谷川校長より、説明がありました。特に、

「西小レンジャー」「サテライト始業式」「ランターン展示」「家庭学習チャレンジウィー

ク」など、コロナ禍でのマイナスな環境をプラスに工夫した教育活動の取組については、

委員の皆様からは高い評価があったとの説明がありました。
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次に、開西中学校 橋本校長より説明がありました。特に、今年度は新型コロナウイル

ス感染症拡大防止による長期臨時休業を踏まえ、例年２回実施していた生徒対象のアンケ

ートを１回に変更したことや生徒・保護者アンケート集計結果がほとんど十分満足・満足

の回答であったこと、そして、アンケート集計結果の考察をもとに改善策なども説明され

ました。

「学校関係者評価書」の検討については委員の皆様から、コロナ禍の中、生徒の「命と

健康を守ること」と「学びの保障」の両立に教職員が組織的に取り組んでいることが、資

料を通して伝わったとの報告がありました。特に、道徳の授業においては、保護者・生徒

ともに高い評価を得ていることも説明され、承認されました。

続いて、 (２ )令和３年度 西小学校・開西中学校 学校経営方針について、各学校の校長

より説明があり、承認されました。

その後、 (３ )コミュニティ・スクールの活動報告並びに活動反省については、開西中学

校区学校運営協議会委員のアンケートの集計結果をもとに、今年度の反省点や次年度の活

動に向けての説明がありました。

また、 (４ )令和３年度のコミュニティ・スクールの活動に向けて、昨年１０月に開催さ

れた市内４中学校区学校運営協議会会長連絡会資料をもとに説明がありました。今後、コ

ミュニティ・スクールとして、主体的な活動が必要であるとの共通理解を図ることができ

ました。

<各委員から出された主な質疑応答・協議>

簡略・抜粋 〇質問 ◇見解 △意見・要望

△ 西小学校の教職員評価で、 E 評価にしている教員がいるのはなぜか。
◇ 授業に入っていない事務職員や栄養教諭、養護教諭などにもアンケー トを行っ

ているため、わからない (E評価 )になった。また 、プログラミング教育については

難しさを感じている教員が多かった。

〇 市内４中学校区学校運営協議会の会長連絡会議で話された具体的な内容が知

りたい。

◇ 後日、昨年 10月の連絡会議で出された他の学校の取組状況の資料を委員の皆

さんに提供し、新年度 １回目の学校運営協議会で意見を持ち寄り、開西中学校区

でできることを協議していく。

最後に、開西中学校区学校運営協議会の委員選出についてや令和3年度第１回学校運営

協議会を４月～５月中旬頃までに開催する予定であるとの連絡がありました。

参加された皆様におかれましては、コロナ禍の中、また、お仕事等でお疲れのところ、

今後の運営に向けての貴重なご意見をいただきました。夜遅くまで熱心にご討議いただき、

誠にありがとうございました。

会議全体の様子

鎌塚孝幸委員

佐伯敏和委員


